

TEMA DEL DÍA

> DEBATE PÚBLICO-PRIVADO / El posicionamiento de las universidades

Dos rectores exigen que no se permita a alumnos de la privada hacer prácticas en centros públicos

- Palomar (UA) pide crear un estudio de viabilidad ante la llegada de nuevos campus
- Pastor (UMH) reclama a Sanidad más apoyos en ámbitos como Ciencias de la Salud

D.MOLTÓ / D.ALBEROLA / Alicante
Los responsables de las universidades públicas de la provincia de Alicante escogieron la celebración, ayer martes, del día de su patrón, Santo Tomás de Aquino, para alertar sobre las amenazas que puede acarrear la proliferación de centros privados —como los previstos en las localidades de Sant Joan y El Campello— donde se replicarán las mismas titulaciones ya impartidas en los centros públicos existentes.

Durante el acto celebrado en el Paraninfo de la Universidad de Alicante (UA), el rector Manuel Palomar insistió en que estas dos iniciativas privadas nacerán «separadas por unos pocos kilómetros y a pocos más de las propias del sistema público», y las señaló como ejemplo de duplicidades que serán difícilmente asumibles por parte del sistema universitario valenciano.

Por ello, Palomar reiteró la necesidad de crear un «estudio de viabilidad» sobre el número de centros de educación superior y exigió que se certifique que las nuevas privadas «cumplan criterios de viabilidad económica, sin ayuda de los poderes públicos», así como que éstas alcancen los «requerimientos docentes y de capacidad investigadora que se demanda a las oficiales».

El rector de la institución académica alicantina rechazó el patrocinio que estos proyectos privados reciben de las instituciones locales y rechazó que los estudiantes formados en ellos —especialmente

dió a la Conselleria de Sanidad que facilite a la UMH su labor en el terreno de Ciencias de la Salud, especialmente después de conocer que los dos nuevos centros privados «incidirán negativamente en la organización y realización de las indispensables prácticas» en los hospitales públicos cercanos.

No fue esta la única crítica de los

rectores a la «burbuja de la educación universitaria privada». El rector de la UA aseguró que este fenómeno «compromete la igualdad de oportunidades» y recordó que nueve de cada 10 universitarios españoles estudian en centros públicos que realizan el 99% de la investigación.

Palomar lanzó un mensaje a las administraciones públicas, las mis-

mas «que se atribuyen la capacidad de regular tantos aspectos esenciales de la vida», subrayando que, de «su incapacidad de intervenir y corregir evidentes fallos de mercado» podría interpretarse que son instituciones al servicio de intereses especiales o de sí mismas o, peor aún, de nadie».

Ambos rectores expresaron tam-

bién su preocupación por otros asuntos. Pastor lamentó la rebaja de la subvención pública a los estudiantes Erasmus y los presupuestos «cada vez más reducidos» en I+D+i. Palomar, por su parte, recordó la deuda histórica, aunque agradeció a los poderes públicos «que mantengan su compromiso de pago de las mensualidades».



El rector de la Universidad de Alicante, Manuel Palomar, en el momento de destacar como Honoris Causa a Consuelo López Nomdedeu. / E.M.

Palomar exige que se certifique que las nuevas privadas son proyectos solventes

Añade que esta «burbuja» educativa daña la igualdad de oportunidades

aque aquellos que cursen titulaciones relacionadas con Ciencias de la Salud— tengan garantizadas prácticas en centros públicos.

En este aspecto coincidió el rector de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche, Jesús Tadeo Pastor, quien se refirió también a las universidades privadas durante la investidura del nuevo doctor Honoris Causa, Francisco García Olmedo. En su discurso, Pastor pi-

Los enfermeros piden a Sanidad que adelante la oposición de 2014 al suspenderse la actual

V.USEROS / Valencia
El presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova) José Antonio Ávila, junto a su equipo, se reunió ayer con el director general de Recursos Humanos de la Conselleria de Sanidad, Javier Lázaro, para pedirle que tramite un adelanto de las oposiciones de enfermería del próximo año mientras se resuelve la suspensión de la oposición actual.

Ávila explicó que muchas personas «han empleado mucho tiempo y dinero para su formación y la paralización de las oposiciones supone un descalabro enorme que debe ser resuelto». El

responsable del colectivo enfermero en la Comunidad Valenciana recordó además que también «es una injusticia que los ciudadanos valencianos tengan que comprobar un menor índice de enfermeros por población que en otras regiones de España si las plazas quedan desiertas».

Ante esta solicitud, el director de Recursos Humanos aseguró que iniciará los trámites para adelantar las nuevas oposiciones de 2014, aunque advirtió que es una decisión que trasciende a la Conselleria de Sanidad y que debe recibir el beneplácito de la Generalitat.

La decisión depende



José Antonio Ávila. / E.M.

también de la duración de la suspensión cautelar del segundo ejercicio de la OPE de 2007 de Enfermería que tenía que celebrarse el próximo día 26 de enero, pero que se

frenó a instancias de un auto de la sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana.

Ávila reiteró los perjuicios que la suspensión «provocará entre quienes tenían previsto presentarse a este segundo examen el próximo domingo día 26 y esperamos que esta situación se resuelva con la mayor celeridad para perjudicar lo menos posible a quienes están preparando esta segunda parte de la OPE».

Por ello desde el Cecova realizaron un llama-

miento a las instancias judiciales pertinentes «para que den una solución al problema y pueda finalizarse un proceso que ha estado marcado por la polémica desde el momento de la convocatoria del primer examen».

Según las mismas fuentes del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana la suspensión cautelar anunciada «ha venido provocada por la necesidad de resolver un recurso presentado con respecto al primer examen de la OPE antes de la celebración del segundo y muchos nos tememos que pueda haber más recursos que vengan a ralentizar todavía más el proceso, que incluso puede llegar a frenar las oposiciones más de un lustro».